

Relaciones entre Bolivia y Chile

Congelamiento de diálogo por mar genera polémica

• Canciller Moreno aseguró que Bolivia detuvo el diálogo marítimo al acudir a la Corte Internacional de Justicia de La Haya. Entretanto, Choquehuanca rechaza acusaciones y afirma que Chile canceló de manera unilateral el proceso.

El proceso de concertación entre Bolivia y Chile, desarrollado en el marco de una agenda bilateral de 13 puntos y que fue paralizado posteriormente, generó polémica en las últimas horas, debido a que los cancilleres Alfredo Moreno y David Choquehuanca se acusaron mutuamente por la cancelación del diálogo marítimo. Moreno, según publicaciones de La Tercera, aseguró: "El que detuvo el diálogo no fue Chile, fue Bolivia, el que decidió poner la demanda fue Bolivia, yo he sido majadero de seguir trabajando, (...) el camino del juez fue el camino que escogió Bolivia, ellos han creado una teoría que en algún momento nosotros tomamos un compromiso de darles una salida al mar".

Al respecto, el canciller Choquehuanca rechazó las declaraciones de su similar chileno, asegurando que Chile canceló el diálogo con Bolivia. Para noviembre de 2010 estaba programado una reunión en la ciudad de Arica sobre la demanda marítima, que pese a



CANCILLERES DE CHILE, ALFREDO MORENO, Y DE BOLIVIA, DAVID CHOQUEHUANCA, LANZARON ACUSACIONES DE PARALIZAR EL DIÁLOGO MARÍTIMO.

estar firmada en un acta por autoridades chilenas y bolivianas, ha sido cancelada unilateralmente por Chile.

Recordó que en el encuentro de Mercosur, realizado en Foz de Iguazú el 17 de diciembre 2010, los presidentes Evo Morales y Sebastián Piñera acordaron elevar el tema al

máximo nivel y conformaron una comisión encabezada por cancilleres para acelerar estas propuestas útiles, concretas y factibles para alcanzar una solución definitiva al problema marítimo.

Dijo que en la visita del canciller Moreno al país, el 7 de febrero de 2011, tampoco hubo

la voluntad ni capacidad de poder empezar a trabajar estas propuestas concretas y factibles, por eso Morales solicitó a Chile propuestas, pero la respuesta de Chile fue negativa y sólo se limitó a dilatar el tema, como lo estuvo haciendo por más de 100 años.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Beni es la más afectada

Lluvias inhabilitan 29 vías en tres regiones

Las precipitaciones pluviales registradas en el país dejaron intransitables 29 vías de la Red Vial Fundamental de la Administradora Boliviana de Caminos (ABC). Los más afectados son Beni con 18, Santa Cruz 4 y La Paz 4.

El último reporte de transitabilidad de la ABC, indica que los caminos anegados de Beni, a consecuencia de las lluvias son la ruta Fátima - Tijamuchi, El Toro - río Yata, sitios que se encuentran inundados por lo cual se recomienda precaución.

Otras vías arriadas son las que unen Yata con Macabi, Macabi - Petas, mientras que de Petas hasta Santa Rosa el rebalse de aguas provocó

una laguna en el sector. Las vías con menor deterioro son las rutas de Santa Rosa-Peña Loza, Peña Loza-Tumuchaviri, Tumuchaviri-Reyes, sitios donde se registraron baches.

En Reyes - Rurrenabaque, los pobladores de Reyes y San José realizaron un corte de plataforma para evitar mayores inundaciones.

Por otro lado, el viceministro de Defensa Civil, Óscar Cabrera, manifestó que el número de familias afectadas por las lluvias ascendió a 45.000 en todo el país, por tanto se da mayor prioridad a la ayuda humanitaria.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Ministra amenaza con procesos

Incrementa precio de carne entre Bs 2 y 4

En los centros de abasto de la ciudad de La Paz se advirtió ayer el incremento de precios en el kilo de carne de res que fluctúan entre Bs 2 y 4, como consecuencia de las inundaciones registradas en los últimos días en el oriente boliviano.

El kilogramo de carne especial (cadera) que se vendía la pasada semana en Bs 38 y Bs 40, ayer se pudo constatar que costaba entre Bs 42 a Bs 44 en diferentes mercados como Los Pinos, Rodríguez y Lanza, además de las carnicerías privadas.

Frente a este panorama, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales

puntualizó que se sancionará con procesos penales a quienes efectúen el agio y la especulación con los precios de alimentos, por lo que convocó a la población a denunciar a los comerciantes que intenten cometer estos delitos.

Asimismo dijo que la Confederación de Ganaderos de Bolivia (Congabol) garantizó el abastecimiento de la carne de res y que no subirán los precios. Sin embargo, el intento de elevar los costos del producto por parte de los trabajadores en carne no prosperó porque no existen justificativos.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Comenzaron Juegos Olímpicos en Rusia



BARBARA WALTONEFFE

La música de Tchaikovsky y la milenaria historia de Rusia pusieron ayer ritmo y color a la inauguración de la edición 22 de los Juegos Olímpicos de invierno de Sochi 2014. Un total de 2,850 atletas competirán hasta el próximo domingo.

La justa invernal dejó a un lado por unas horas la polémica que giró en torno a su organización en los últimos meses, con espectáculos aéreos y de luces, previo al encendido del fuego olímpico.

En la mirada de una niña, Rusia resumió para el mundo su riqueza cultural a través de la música, la literatura y la danza. Bailarines del teatro Bolshoi se encargaron de escenificar el clásico de Leon Tolstói, *La Guerra y la Paz*, mientras *El Lago de los Cisnes* de Tchaikovsky también se hizo presente.

Buses PumaKatari tendrán tarifa única pese a distancias

El alcalde Luis Revilla anunció que la próxima semana se dará a conocer a la ciudadanía la tarifa que será aplicada para el servicio de los buses PumaKatari, cuyo inicio de actividades está previsto para este mes.

La autoridad sostuvo que la tarifa para los buses ediles podría ser única, es decir para tramos largos y cortos, que no variaría mucho con relación a la tarifa del sistema de transporte público actual.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Santos decidido a conseguir la paz en Colombia

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, afirmó ayer que su país conseguirá la paz, porque ese es un anhelo nacional, mientras que una minoría de "irracionales" quiere prolongar la guerra que ya dura cincuenta años.

Santos se refirió a las negociaciones de paz entre su Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) durante la inauguración de un Fuerte de Carabineros de la Policía en la localidad de San Agustín, en el sureño departamento del Huila.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

INE: Tarija es la ciudad más cara

Tarija registró una inflación de 0.26% más durante el mes de enero con relación a otros departamentos del país, que demuestra que esta ciudad es la más cara de Bolivia, aunque la fluctuación de precios no genera reacción en la población, según el director regional del Instituto Nacional de Estadística

(INE), Franz Arandia.

El informe sostiene que la unidad de pan cuesta Bs 1, mientras que en otras ciudades el mismo producto tiene un costo no superior a 50 centavos, la consulta médica Bs 150, en el interior oscila entre Bs 80 - 90, el servicio de taxis, la ropa, zapatos, alquileres, el valor de

terrenos y las construcciones, también son más caras.

"Cuando un producto sube de costo, la gente hace paro, huelgas o bloqueo, manifiesta su desacuerdo porque afecta su economía; sin embargo, en Tarija son más conformistas", comentó.

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo



Clásico 191 sin vencedores

EN UN PARTIDO DE NERVIOS Y SIN TREGUA Y CON GOLES PARA TODOS LOS GUSTOS, BOLÍVAR Y THE STRONGEST EMPATARON ANOCHÉ A TRES TANTOS POR LADO EN EL ESTADIO HERNANDO SILES DE LA PAZ ANTE MÁS DE 40 MIL ESPECTADORES EN EL MARCO DE LA CUARTA FECHA DEL CAMPEONATO CLAUSURA DE LA LIGA DEL FÚTBOL PROFESIONAL BOLIVIANO.

Inf. Suplemento Deportes

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora **no muestra los resultados.**

SOBOCE, propone una solución.

Son 1257 días y la injusticia continúa.

